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По-новому
В 1976 году в Тоншаев- 

ской межколхозной перед
вижной механизированной 
колонне две бригады строи
телей перешли на новую 
форму хозяйственного рас
чета — .бригадный подряд. 
Их возглавляют бригадиры 
Г. Тухватулин и А. И. Ма
маев.

Результаты первого квар
тала говорят о том, что де
ла в этих коллективах идут 
неплохо. План строительно
монтажных работ бригада 
Тухватулина сделала на 
116,1 процента, а Мамаева 
—на 105,5 процента.

Т. ТОМАРОВА.

С О О Б Щ Е Н И Е
о результатах выборов народных судей

11 апреля 1976 года состоялись выборы народных судей  Тонша
евского районного народного суда Р С Ф С Р . |

Выборы прошли организованно в строгом  соответствии с Конс
титуцией Р С Ф С Р , Законом  о судоустройстве Р С Ф С Р  и П олож ени
ем о выборах районных (городских) народных судов Р С Ф С Р  в об
становке высокой политической и трудовой активности, вызванной 
реш ениями X X V  съезда КП С С .

На основании протоколов голосования участковых избиратель
ных комиссий, поступивших в исполнительный ком итет Тонш аевс
кого районного Совета депутатов тр удящ ихся установлено, что в 
выборах народных судей Тонш аевского районного народного суда 
Р С Ф С Р  участвовало 99,98 процента от общ его числа избирателей, 
внесенных в списки избирателей .

За кандидатов в народные судьи голосовало 99,98 процента от 
общ его числа изибарателей участвую щ их в голосовании.

Бю ллетеней признанных недействительны ми на основании ст. 52 
Положения о выборах районных (городских) народных судов 
Р С Ф С Р  не оказалось.

Все выставленные кандидаты  в народные судьи и зарегистриро
ванные районным исполнительным комитетом  получили абсолю т
ное больш инство голосов.

Народными судьям и Тонш аевского районного народного суда 
Р С Ф С Р  избраны товарищ и: по избирательном у о кр угу  № 1 Вита
лий Петрович Воробьев, по избирательном у округу N° 2 Николай 
Александрович Степанов.

Исполнительный комитет райсовета.

ГОЛОСУЮТ ЗА ДОСТОЙНЫХ
ТОНШАЕВО. Празднично украш ено ф ойе районного Д ом а куль

туры . Здесь  разм естился один из крупнейш их избирательны х уча
стков по выборам народных судей . Пять часов утра . Избирательная 
комиссия заканчивает последние приготовления перед  началом го
лосования: расклады вает по столам  бю ллетени, списки избирате
лей, опечатывает урны . К избирательном у участку подъезж аю т д е 
ж урны е автомаш ины. В кассовом зале собралась больш ая группа 
граж дан поселка, решившая выполнить свой граж данский д о лг в 
числе первых.

С  последними звуками крем левских курантов председатель уча
стковой комиссии Н. Г. М ихалицын поздравляет собравш ихся изби
рателей с праздником и приглаш ает их получать избирательны е 
бю ллетени.

Первыми голосую т ш оф ер  районного объединения «С ельхо з
техника» В. И. Кодочигов и пенсионер Д . С . Клеш нин, продолж аю 
щий трудиться плотником в районной больнице. За ними перед  из
бирательной урной устанавливается длинная цепочка их сограж дан .

Прош ло три часа и уж е более половины избирателей район
ного центра отдали свои голоса за верного сына партии Виталия 
Петровича Воробьева, кандидата в народные судьи по Тоншаевс- 
кому избирательном у округу № 1.

ПИЖМА. Ровно в ш есть часов начались выборы народных су 
дей на Л еспром хозовском  избирательном участке № 15. Сю да, в 
Центральный клуб П иж ем ского  леспром хоза , пришли лесозагото
вители, торф яники , строители , чтобы отдать свои голоса за канди
дата в народные судьи Н. А . Степанова.

В фойе клуба звучит м узы ка . К урне, задрапированной кумачом, 
подходят и м олоды е избиратели, которы м в этом  году только ис
полнилось 18 лет, и те , у  кого за плечами больш ая жизнь.

Первыми отдали свои голоса рабочий нижнего склада П иж ем с
кого леспром хоза М . Пантелеев, пенсионер Я. Игнатов, товаровед 
О РСа Т. Конева.

Надолго  запом нят этот день А . Смирнова и А . Кожинов, рабо
чие леспром хоза . В этом  году впервые они пришли отдать свои 
голоса.

Выборы народных судей на Л еспром хозовском  избирательном 
участке прошли оперативно, на высоком организационном уровне. 
В этом  больш ая заслуга и участковой избирательной комиссии, 
председателем  которой был А . А . Коновалов, секр етарем — К. И. 
Еф арова, Зам естителем  — Е. Р. Смирнова.

ОШМИНСКОЕ. Сельский Д ом  культуры  в праздником убранст
ве. Плакаты и лозунги призывающ ие голосовать за судей , вывеш е
ны давно, но в день выборов под весенними лучами солнца они 
как бы обновились и стали ярче.

Ещ е до начала выборов сю да, на избирательный участок, стали 
•V стекаться лю ди. А когда председатель участковой избирательной 

комиссии В. А . О кунев пригласил граж дан на голосование, то пер
выми избирательны е бю ллетени получили житель села О ш минское, 
пенсионер, бывший конюх И. В. М альцев и кочегар местного м оло
козавода Б. В. Посаженников.

На избирательный участок один за другим  подходят животно-- 
воды, полеводы и м еханизаторы  совхоза, рабочие лесничества й 
м астерских «С ельхозтехника», пенсионеры . Все спеш ат на выборы. 
М ногие, проголосовав, задерж иваю тся около стендов, которы е лю 
бовно оф орм лены  работниками Д ом а культуры . З десь  можно о з
накомиться с итогами социалистического соревнования рабочих 
совхоза, увидеть передовиков, прочитать об их опыте. В четы рнад
цать часов избиратели были приглаш ены в зрительный зал. Им был 
продемонстрирован новый худож ественны й фильм  «Сем ья Ивано
вых».

Выборы в О ш минском прошли организованно и вылились во 
всенародный праздник.

В  Р К  КПСС, исполкоме райсовет а.
райком е профсоюза работ ников
сельского хозяйст ва и загот овок

ИТОГИ С О Ц И А Л И С ТИ ЧЕС К О ГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

колхозов и совхозов, работников 
ж ивотноводства за I квартал 1976 года
Рассмотрев итоги" социалис

тического соревнования кол
хозов, совхозов и работников, 
ферм по производству и прода
же государству продуктов жи
вотноводства в первом квар
тале 1976 года, бюро РК 
КПСС, исполком райсовета и 
райком профсоюза работников 
сельского хозяйства и загото
вок признали победителем в 
социалистическом соревно
вании среди колхозов и совхо
зов по производству и прода
же государству молока в пер
вом квартале 1976 года 
колхоз и м е н и  Тимирязе
ва (председатель колхоза П. А. 
Березин, секретарь партийной 
организации А. Ф. Томаров, 
председатель профкома В . К. 
Гребнев). Колхоз произвел на 
100 га сельхозугодий по 94 
центнера молока, надой на од
ну корову составил 721 кг. 
Хозяйство выполнило народ
нохозяйственный план по про
даже молока государству на 
175 процентов.

За достигнутые успехи по 
производству и продаже моло
ка государству колхоз имени 
Тимирязева занесен на район
ную Доску почета, ему при
суждено переходящее Красное 
знамя РК КПСС, райисполко
ма и райкома профсоюза ра
ботников сельского хозяйства 
и заготовок с вручением сви
детельства.

Среди молочных ферм побе
дителями в социалистическом 
соревновании за первый квар
тал 1976 года признаны Ма- 
лоломовская ферма колхоза 
имени Тимирязева, Павловс
кая —  колхоза «Малокаменс- 
кий», Евстроповская и Пи- 
жемская —  колхоза «Комму
нар», Зотовская —  колхоза 
имени Кирова.

За достигнутые успехи кол-- 
лективы Малоломовской, Пав
ловской, Евстроповской, 11и- 
жемской и Зотовской ферм за
несены на районную Доску по
чета.

Победителями в социалис
тическом соревцовании среди 
доярок за первый квартал 
признаны Е . Г . Тимофеева, 
В . С. Долгих, К. В . Долгих— 
доярки колхоза «Коммунар», 
Г. В . Солоницына, Т . В . Соло
вьева и 3. Н. Волкова— дояр
ки колхоза имени Кирова,

3. Ф. Березина, 0 . Д. Куроч
кина, А. К. Ложкина, 3. Н. 
Гребнева, В. Ф. Томарова, Т . Н. 
Хлыбова —  доярки колхоза 
имени Тимирязева, Г. М. Ро
манова и Н. С. Маякова —  
доярки колхоза имени Ленина, 
Н. Г. Стародубцева и А. И. 
Ямщикова —  доярки колхоза 
«Малокаменский», Л. С. Кор
жавина и А. М. Губина— дояр
ки совхоза «Ошминский»,
A. С. Трушкова— доярка кол
хоза «Колос».

За достигнутые успехи до
ярки Е . Г. Тимофеева, В . С. 
Долгих, К. В . Долгих, Г. В . Со
лоницына, Т . В . Соловьева, 
3. Н. Волкова, 3. Ф. Берези
на, 0. Д. Курочкина, А. К. 
Ложкина, 3. Н. Гребнева,
B . Ф. Томарова, Т . Н. Хлыбо
ва, Г. М. Романова, Н. С. Ма
якова, Н. Г. Стародубцева, 
А. И. Ямщикова, Л: С. Коржа
вина, А. М. Губина и А. С. 
Трушкова занесены на район
ную Доску почета.

Победителем в еоциалисти- 
- ческом соревновании по про

изводству и продаже мяса го
сударству в первом квартале 
признан колхоз «Коммунар» 
(председатель колхоза И. С. 
Паль.мов, секретарь партийной 
организации М. И. Евстропов, 
председатель профкома, Ф. П. 
Смирнова). Колхоз произвел на 
100 га сельхозугодий по 13 
центнеров мяса, выполнил на
роднохозяйственный план по 
продаже его государству на 
166 процентов при увеличе
нии поголовья крупного рога
того скота и свиней.

За достигнутые успехи кол- 
хоз «Коммунар» занесен на 
районную Доску почета и ему 
присуждено переходящее Кра
сное знамя РК КПСС, райис
полкома и райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства и заготовок с вруче
нием свидетельства.

Среди работников свино
водческих ферм победителями 

. в социалистическом соревно
вании признаны свинарка сов
хоза «Прогресс» В. С. Андре
ева, реализовавшая за квар
тал 82 ц мяса и получившая 
среднесуточный привес 469 
граммов.

За достигнутые успехи сви
нарка В. С, Андреева занесена 
на районную Доску почета.

П о з ы в н ы е
„ к  р  а с н о А  
с у б  б о т  ы (<

Делами были 
заняты все

Ввиду того, что б полови
т е  апреля из-за наступив

шего в наших краях без
дорожья трудно выпол
нять отдельные работы, в 
ряде предприятий и орга
низаций субботник про
шел раньше. Также пос
тупили и в Тоншаевском 
ремонтно - строительном 
участке. В субботнике 
здесь приняли участие 64 
человека.

Дело нашлось всем. 
Одни трудились в лесу на 
заготовке хлыстов, дру
гие — на строительно
монтажных работах на 
узле связи, корпусе хи
рургического отделения 
районной больницы, на 
трехквартирном . доме. 
Штукатуры - маляры вы
грузили 53 тонны цемен
та, который на тракторах 
и машинах в этот же день 
был доставлен на место. 
Столяры изготовили 3,8 
квадратных метра окон
ных переплетов. Работни
ки бухгалтерии помогали 
рамщикам. Было распи
лено 8,6 кубометра леса. 
Своим чередом шли дела 
на растворном узле. Кро
ме всегэ-этого, два чело
века укладывали дрова 
на территории.

На субботнике было за
работано 212 рублей 62 
копейки. Все они перечи
слены в фонд десятой пя
тилетки.

М. ГОЛИКОВА.

На высоком 
уровне

Коллектив работников 
стройучастка Тоншаевс- 
крго райпо провел суб
ботник. В нем приняли 
участие 52 человека.

Бригада Ю. В. Осипо
ва занималась распилов
кой леса на пилораме. На 
уборке и .расгталовкё гор
быля трудились и мас
тера во главе с началь
ником В. А. Кудряшо
вым.

Бригада каменщиков 
вела кладку стен мага
зина-вставки.

. В день субботника бы
ло разгружено и отправ
лено к строительным 
объектам два вагона 
кирпича и вагон железо
бетонных плит.

Субботник прошел на 
высоком организацион
ном уровне.

А. ДУМКИНА.

Фронт работ 
подготовлен
Правление колхоза 

«Коммунар» рассмотрело 
план проведения предсто
ящего коммунистическо
го субботника. Фронт ра
бот подготовлен. Условия 
для высокой производи
тельности труда созданы.

Заработанные на суб
ботнике деньги будут пе
речислены в фонд пяти
летки. М. ЕВСТРОПОВ.



Сессия районного Совета депутатов трудящихся

МЕСТНЫМ СОВЕТАМ МНОГО ДЕЛ 
В Д Е С Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К Е

Очередная, шестая сессия районного Сове
та депутатов трудящихся пятнадцатого созы
ва, состоявшаяся 9 апреля, обсудила вопрос 
«XXV съезд КПСС и задачи Советов района 
по выполнению его решений». С докладом выс

тупил председатель исполкома районного Сове
та депутат В. А. Костров. Об этом наша га
зета сообщала в прошлом номере, а сегодня 
публикуется отчет с сессии.

нимальной заработной платы, ставок и окладов рабо
чих .и--служащих. Намечается осуществление крупных 
мер по дальнейшему улучшению пенсионного обслужи
вания . населения,

В соответствии с постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР по Нечерноземью многое предстоит 
сделать в районе по постепенному сселению мелких

Из доклада тов.
Шестая сессия районного Совета, сказал тов. Кост

ров, собралась в обстановке большого политического и 
трудового подъема, вызванного решениями XXV съез
да КПСС. Советы депутатов трудящихся призваны 
взять на себя значительную долю работы по практиче
скому выполнению решений XXV съезда КПСС. Они 
должны активно влиять на, развитие экономики и куль
туры, уделять неослабное внимание увеличению произ
водства товаров для населения, благоустройству по
селков, сел и деревень, улучшению народного образо
вания, здравоохранения, торговли, общественного пи
тания и бытового обслуживания населения.

Благодаря постоянной заботе партии и повышению 
роли Советов в коммунистическом строительстве, у них, 
как органов народной власти, сейчас имеются все необ
ходимые условия для плодотворной работы.
• За годы истекшей пятилетки на развитие района бы

ло направлено более 22 млн. рублей. Увеличились ос
новные производственные фонды, расширилась произ
водственная база строительных организаций, торговли, 
укрепилась база народного образования.

Включившись в предсъездовское соревнование, ор
ганизованно начали десятую пятилетку предприятия, 
колхозы и совхозы района. Досрочно выполнены квар
тальные планы по продаже государству мяса и молока: 
соответственно— на 143,3- процента и 114,0 процен
та при заметном росте к уровню прошлого года. Закуп
лено молока у населения на 164 процента больше, чем 
было на эту дату в прошлом году. За досрочное выпол
нение планов по мясу и молоку район получил поздра
вительную телеграмму бюро обкома и облисполкома за 
подписью товарищей Ю. I I . Христораднова и В . И. Се
менова.

Несмотря на имеющиеся трудности, колхозы и сов̂  
хозы в основном неплохо решают сложные вопросы зи
мовки скота, завершают подготовку к весеннему севу 
машинно-тракторного парка, семян, выполнены другие 
важные организационные мероприятия.

В десятой пятилетке должны получить развитие все 
отрасли нашей промышленности, но следует подчерк
нуть, что успешное решение этих задач во многом бу
дет зависеть от целеустремлённой и настойчивой рабо
ты по резкому повышению эффективности всего про
мышленного производства и быстрого роста производи
тельности труда. Необходимо решительно идти на сок
ращение ручного труда, активнее внедрять в произ
водство комплексную механизацию и автоматизацию, 
сокращать потери рабочего времени и простои, теку
честь рабочей силы.

Докладчик проанализировал работу промышленных 
предприятий, транспорта и связи района в минувшей 
пятилетке, остановился на недостатках и заострил вни
мание на задачах, которые необходимо решать промыш
ленности в десятой пятилетке.

В 1970— 1975 годах много сделано по укреплению 
материально- технической базы сельского хозяйства и 
в нашем районе. Капитальные вложения за пятилетие 
возросли на 72 процента. Получено большое количест
во техники, построены призводственные помещения, на
чато социально-культурное строительство, увеличи
лись поставки минеральных удобрений, продолжалась 
мелиорация земель.

В результате увеличения капитальных вложений, 
напряженного труда рабочих совхозов и колхозников, и 
несмотря на неблагоприятные погодные условия сред
негодовое производство сельскохозяйственной продук
ции в районе возросло на 13 процентов против восьмой
пятилетки.Однако следует отметить, что первоначальные пла
новые задания пятилетки по производству и продаже 
сельскохозяйственной продукции оказались невыпол- 
неными. Руководствуясь установками XXV съезда 
КПСС, постановлением ЦК КПСС' и Совета Министров 
СССР «0 мерах по дальнейшему развитию сельского 
хозяйства Нечерноземной зоны РСФСР» мы должны 
осуществить комплекс по развитию сельского хозяйст
ва района.

Далее тов. Коостров значительное место в докладе 
злил производству зерна— основе всего сельскохо- 
гственного производства. Для этого необходимо боль- 

вносить в почву различных удобрений, смелее вне- 
зть новые сорта, повысить уровень механизации по
дборочной доработки зерна.
Важное условие рентабельного ведения животновод- 
sa— крепкая кормовая база. Выращиванием и заго- 
зкой кормов должны заниматься механизированные 
дгады и звенья. Они хорошо оправдали себя на прак-
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тике. Достаточное количество кормов нам поможет до
биться высоких надоев молока, привесов мяса и наст- 
ригов шерсти, значительная часть которых должна 
продаваться государству и приносить большие доходы.

-Звеньевая система должна быть внедрена во всех 
колхозах и совхозах на выращивании льна и картофе
ля. Производство этих культур надо увеличивать и 
основательнее механизировать.

Следует настойчивее, нежели в девятой пятилетке, 
заниматься мелиорацией земель, концентрацией и спе
циализацией во всех отраслях сельского хозяйства 
района.

Жизнь требует настойчивее развивать капитальное 
строительство. За 5-тие по всем источникам финансиро
вания будет израсходовано на строительно-монтажные 
работы 26 млн. руб. .Будут построены: Письменерская 
восьмилетняя школа, пристрои в Тоншаевской средней 
и Лесозаводской восьмилетней школах, районный Дом 
культуры и несколько клубов в колхозах и совхозах. 
Будет решен вопрос со строительством детских дошко
льных учреждений, построена Нижемская участковая 
больница, продолжено строительство магазинов и дру
гих объектов.' Такое развитие капитального строитель
ства потребует решения ряда крупных и сложных для 
нас вопросов. Главное состоит в дальнейшем развитии 
производственной базы подрядных строительных орга
низаций, добиваться решения вопроса о закреплении 
подрядной организации для строительства в совхозах. 
Настойчиво продолжать строительство хозяйственным 
способом.

Необходимо построить дороги с твердым покрытием 
в совхозе «Прогресс» и колхозе «Колос», реконструи
ровать дорогу до Шахуньи, привести в порядок дороги 
на Пижму, Ошминское и Шайгино. Начаты, строитель
ство дороги на Буреполом, построить-ряд' подъездных 
путей и начать благоустройство производственных тер
риторий и населенных пунктов.

Работникам бытового обслуживания следует решить 
вопросы открытия комплексных приемных пунктов на 
центральных усадьбах колхозов и совхозов, а также 
расширить сеть бытовых услуг в районном центре и 
рабочих поселках.

Райпо, ОРС леспромхоза и другие торговые органи
зации увеличат розничный товарооборот и высокими 
темпами продолжат создание материальной базы. При 
проектировании строительства торговых центров на 
центральных усадьбах колхозов и совхозов следует 
предусматривать в комплексе магазин, столовую, комп
лексный приемный пункт бытового обслуживания.

В течение десятого пятилетия средняя заработная 
плата населения увеличится на 16 процентов и к 
1980 году составит не менее 170 рублей в месяц. 
Полностью завершится повышение минимума заработ
ной платы, а также ставок и окладов среднеоплачива
емых категорий работников в отраслях непроизводст
венной сферы и начнется новый этап повышения ми-

сельских населенных пунктов и строительству новых 
благоустроенных поселков с хорошими жилищными 
и культурно-бытовыми условиями.

В области государственного строительства особое 
внимание партия уделяет работе Советов, сказано в От
четном докладе Л. II. Брежнева, и мы депутаты всех 
категорий на своей работе ощущаем это. После XXIV 
съезда КПСС в соответствии с его решениями, был при
нят закон о статусе депутатов, который четко опреде
лил права и обязанности государственных и обществен
ных организаций но отношению к ним. Ото принесло 
ощутимые результаты.

В прошедшую предвыборную кампанию Советами 
района принято к исполнению 30 наказов избирателей.
В настоящее время уже выполнено 8, а 12 находятся - J  

в Стадии выполнения и прорабатываются. Надо прямо 
сказать, что предложения, вносимые депутатами на ос
новании наказов избирателей, отражают потребности и 
нужды нашего народа, нашей жизни в целом.

Повышение роли Советов в коммунистическом стро
ительстве неразрывно связано с совершенствованием 
всех форм их организационно-массовой работы. Нам 
необходимо и впредь добиваться улучшения сессионной 
деятельности Советов, повышения роли своих реше
ний, укрепить связь с массами, повышать уровень ру
ководства всеми отраслями хозяйства.

Заметно улучшили свою работу Тоншаевский и Щай- 
гинский поселковые Советы, Увийекий и Одошнурский 
сельские Советы. Но мы вправе ожидать большего от 
Ложкинского и Ошминского сельских и Пижемского по
селкового Советов.

Большие, сложные задачи возложены на исполком 
райсовета, его управления и отделы. Следует отметить, 
что хорошие изменения наблюдаются в руководстве 
райфинотделом, плановой комиссии, Тоншаевского РСУ, 
много делается для совершенствования работы управ
ления сельского хозяйства, отдела народного образова
ния. А вот заведующим отделами социального обеспе
чения, Культуры, кинофикации следует подтянуться и 
решать задачи более конкретно'!! целеустремленно.

Депутаты Советов—  работники полей и ферм, про
мышленных организаций, заводов, предприятий района 
— активно включились в социалистическое соревно
вание, должны душевно прочувствовать лозунг, выд- ‘ 
винутый депутатской группой завода «Красное Сормо
во»: «Рядом с депутатом не должно быть отстающих!». *

Исполком райсовета вправе рассчитывать на ударный 
труд всех депутатов, как это делают наши уважаемые 
депутаты В. С. Долгих, Н. А. Коновалова, Н. К, Белова,
И. Н. Толстоухов. Долг всех Советов района широко 
пропагандировать опыт передовиков.

Разрешите выразить уверенность, что трудящиеся • 
Тоншаевского района под руководством районной пар
тийной организации приложат свои силы для выполне
ния решений XXV съезда Коммунистической партии 
Советского Союза и внесут свой достойный вклад в об
щенародное дело строительства коммунизма в нашей 
стране.

Из выступлений в прениях
Председательствующий предоставил слово директору 

совхоза «Ошминский» депутату Ю. В. Дурневу. Изучая 
решения XXV съезда, сказал он, труженики нашего 
совхоза одобряют ленинскую политику партии. На деся
тую пятилетку они ставят задачи: получить с гектара: 
зерновых— 15, картофеля— 150, льна— 15, льносемян 
— 4,5 ц; довести надои до 2500 кг молока от коровы, 
валовое производство мяса— до 350 т в год; построить: 
школьный интернат на 120 мест, детский комбинат на 
90 мест, три восьмиквартирных и два шестнадцати
квартирных дома, коровник на 200 голов, комплекс на 
2,5 тыс. овец, комплекс для сортирования и сушки 
зерна, склады минеральных удобрений, зернохранили
ще, баню, дороги внутри хозяйства, провести благоуст
ройство деревень.

Осуществление всех этих планов потребует большого 
трудового участия каждого рабочего, значительного 
улучшения работы партийной, комсомольской и проф
союзной организаций, администрации совхоза и испол
кома сельского Совета депутатов трудящихся.

На трибуне главный врач районной больницы депу
тат В. Г. Смирнов. Большую часть выступления он пос
вятил развитию здравоохранения в стране, только в кон- 
'це немного сказал о здравоохранении в районе. Меди
цинское обслуживание осуществляют 4 больницы и 20 
медпунктов. Ежегодно проводятся профессиональные

осмотры трудящихся. На 1976 год выделено на здра
воохранение 604 ,9  тыс. рублей. Средства расходуются.

Прения продолжил председатель колхоза имени Ле
нина депутат Л. Н. Чугунов: в 1975 году коллектив 
хозяйства выполнил народнохозяйственные планы по 
продаже государству молока, мяса, шерсти, льнотрес
ты. Было получено по 1907 кг молока от коровы, на 
397 кг больше, чем в 1974 году. Сейчас продолжаем 
готовиться к весенним полевым работам. Прицепные 
сельскохозяйственные машины в основном готовы, 
трактора также отремонтированы. Есть возможность 
организовать двухсменную работу техники, механиза
торов хватает. Семена еще с осени были очищены и 
доведены до I  и I I  классов. Добросовестно -поработал си
ними сортировщик II. Ф. Бурков.

За зимний период завезено торфа 11 тыс. тонн и 
минеральных удобрений 470 тонн. По нашей земле это
го мало. Особенно не хватает азотных сыпучих удобре
ний и аммиачной воды. _ _

В первом квартале 1976 года выполнены планы по 
продаже государству молока, мяса. Зимовка скота про
ходит удовлетворительно.

В текущем году планируем вести большое строитель
ство животноводческих помещений и жилья хозяйст
венным способом и с помощью межколхозных строи
телей.
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Материалы съезда, сказал рабочий Пижемскогр леспромхоза де
путат Н. Г. Норяковцев, обсуждались на рабочих собраниях во всех 
цехах предприятия, а сейчас их изучают в школах коммунистичес
кого труда. Нам в десятой пятилетке необходимо заняться даль
нейшим углублением переработки древесины, максимальным испо
льзованием отходов производства. Ставим цель выработать из от
ходов • продукции на сумму 350 тыс. рублей (в девятой пятилетке 
было выработано на сумму 275 тыс. рублей). Чтобы большая часть 
отходов не вывозилась на топливо, надо реконструировать деревообра
батывающий цех так, чтобы там не было трудоемких процессов на 
подаче сырья, чтобы все отходы там перерабатывались на техноло
гическую щепу.

Первый квартал закончился. Наши лесозаготовители, лесопиль- 
щики и деревообработчики достигли неплохих показателей. Коллек
тив стремится добросовестно выполнять социалистические обязате
льства 197(> года. Развертывается соревнование ■ за увеличение 
объемов производства, повышение производительности труда, улуч
шение качества продукции и качества всей работы.

Председатель исполкома Одошнурского сельского Совета П. Ф. 
Кудрявцев вначале остановился на задачах трудящихся Одошнурс
кого сельского Совета на 1976 год и на итогах первого квартала. 
В этом квартале по Буреполомскому кусту выполнен план коопера
тивной торговли Пижемским объединением промышленных и продо
вольственных товаров. Это после сессии сельсовета, на которой 
рассматривались вопросы кооперативной торговле, слушался доклад 
А. С. Смирнова, была критика. План закупок молока у населения 
по Совету выполнен на 247 процентов, закуплено 19,8 тонны мо
лока. - -

Исполком и депутаты сельского Совета включились в работупо 
выполнению решений XXV съезда партии по улучшению качества 
во всех звеньях работы. Депутаты должны добиться такого поло
жения, чтобы избиратели признали их авторитет, уважали их за 
большие дела. Мы стремимся, чтобы лучше работали постоянные 
комиссии. Основное направление работы сейчас — пропаганда ре
шений съезда. Их надо довести до сознания широких народных 
масс. Наши депутаты А. И. Трушков, А. Ф. Антипов, Н. Д: Лебедев, 
Л. А. Тряпнчникова активно выступают с лекциями и докладами по 
материалам iX V  съезда КПСС.

Швея Шайгинского деревообрабатывающего завода депутат Г. Е. 
Червоткина говорила о работе завода в 1970— 1975 годах и об ос
новных задачах на 1976 год.

Колхозы имени Тимирязева и «Малокаменский», отметил пред
седатель Прудовского сельсовета Б. Н. Березин, выполнили планы 
прошедшей пятилетки. В хозяйствах внедрена-в практику звенье
вая система выращивания картофеля, льна и кормовых культур. 
Повысилась урожайность этих культур, сократились сроки уборки 
их, снизилась себестоимость. Большие планы правления колхозов 
намечают на текущую пятилетку.-

Продолжается работа по улучшению материального и культур
ного благосостояния колхозников. Повысилась заработная плата 
на 25— 30 процентов, в магазинах стало больше товаров повседне
вного спроса и долгосрочного пользования. По Совету построено 19 
квартир, газифицировано 48 квартир. В текущем пятилетии в деле 
улучшения бытовых условий тружеников деревень будет сделано 
еще больше.

Многолетняя практика общеобразовательных школ,' 
сказала у ч и т е л ь н и ц а  Тоншаевской средней шко
лы депутат Т. Н. Н о в о с е л о в а ,  д о к а з ы в а 
ет целесообразность кабинетной системы. Наш коллектив педагогов 
продолжит работу по оборудованию кабинетов. Но, чтобы хорошо 
оборудовать кабинет, требуется в среднем 2,5 тыс. рублей, на ка
бинет физики необходимо десять тысяч. А кабинетов в школе мно
го. Только школьными средствами нам не обойтись. Необходима 
помощь шефов. Мы благодарим правление колхоза «Коммунар» во 
главе ж председателем И. С. Пальмовым, выделившее нам на уст
ройство кабинетов 1000 рублей. Хорошо помогает и правление 
колхоза Путь Ленина» (председатель A. J I . Маковеев). Налажи
ваются взаимоотношения и с руководителями районного объедине
ния «Сельхозтехника». Надеемся, что наши связи будут крепнуть 
год от года.

Далее тов. Новоселова обратилась к исполкому райсовета за по
мощью в реконструкции школьной котельной и всей отопительной 
системы. Она работает плохо, в школе всю зиму было холодно.

Старший . продавец Т о н ш а е в с к о г о  г а с т р о  но
ма депутат Г. П. Козлова доложила сессии, что
райпо квартальный план товарооборота выполнило.
В десятой пятилетке намечено больше' развивать прогрессив
ные формы торговли, сокращающие затраты времени, покупателя-^ 
это самообслуживание. На новую форму работы будут переведены 
многие магазины, в том числе и наш гастроном. Перед, кооператора
ми района стоит задача продать населению товаров на 11 млн. 4(15 
тыс. рублей, развернуть большое строительство жилья и производ
ственных объектов. Это потребует большой работы.

Районный Совет депутатов трудящихся решил:
Обязать исполком райсовета, его отделы, исполкомы сельских и 

поселковых Советов в своей практической деятельности по обеспече
нию дальнейшего развития экономики и культуры района неуклонно 
руководствоваться решениями XXV съезда КПСС, положениями и 
задачами, выдвинутыми Генеральным секретарем ЦК КПСС т. 
Брежневым в отчетном докладе ЦК КПСС и утвержденными съез
дом «Основными направлениями развития народного хозяйства СССР 
на 1976— 1980 годы».

В качестве первоочередной задачи советских и хозяйственных 
органов районный Совет депутатов трудящихся считает досрочное 
выполнение всеми предприятиями, колхозами, совхозами и другими 
организациями государственного плана и социалистических обяза
тельств, принятых на 1976 год.

Исполком районного, сельских и поселковых Советов де
путатов трудящихся последовательно осуществлять курс партии на 
неуклонный подъем материально- и культурного уровня жизни на
рода на основе динамичного и пропорционального развития обще
ственного производства и повышения, его эффективности.

Исполкому районного Совета, управлению сельского хозяй
ства, исполкомам сельских и поселковых Советов на основе выпол
нения постановления. ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему развитию сельского хозяйства Нечерноземной зоны 
РСФСР» обеспечить дальнейшее развитие всех отраслей сельского 
хозяйства.

Решения XXV съезда КПСС — в жизнь

ОТСТАЮЩИХ НЕ БУДЕТ
Изучай отчетный доклад 

ЦК КПСС и другие материа
лы XXV съезда партии, тру
женики совхоза «Мотовили
хинский» Пермского райойа 
обратили внимание на то ме
сто в докладе,’ где говорится 

■о лозунге «Ни одного отста
ющего рядом!» как о нрав
ственной норме нашего об
щества. «А ведь его повсе
местное распространение мо
жет дать важные для всей 
страны результаты», —отме
тил товарищ Л. И. Брежнев.

И вот по инициативе тру
жеников совхоза под девизом 
«Пи одного отстающего ря
дом!» в районе. разве!рнулось 
движение передовиков сель
ского хозяйства за претворе
ние в жизнь решений XXV 
съезда КПСС.

Пермский район — пере
довой в области. Например, 
высоких рубежей в минув
шей пятилетке достигли ини
циаторы доброго почина: 
продажа хлеба государству 
здесь увеличилась в пять 
раз, картофеля — 'более чем 
втрое, мяса — в два с поло
виной и молока в полтора 
раза. В совхозе внедрена 
четкая организация труда,

эффективная система социа
листического соревнования, 
морального и материального 
поощрения, идейно - воспи
тательной работы. На основе 
достижений науки и передо
вой практики многое сделано 
по повышению культуры зем
леделия и животноводства.

Но в районе есть и отста
ющие хозяйства. По соседст
ву с Мотовилихинским» рас
положен совхоз «Хохлов
ский», где производство убы
точно, а продуктивность по
лей и ферм, низкая. Коллек
тивным его наставником и 
решили стать труженики пе
редового хозяйства. Они уже 
трижды побывали у своих 
соседей, на месте изучили 
положение дел, В результа
те совместным договором- 
обязательством намечены 
конкретные направления в 
работе. Составлен план меро
приятий, в основу которого 
положен опыт мотовилихин- 
цев в организации производ
ства и соревнования. Преду
смотрены совместное обу
чение механизаторов и поле
водов с последующим повы
шением их классности, прак
тическая помощь в подго

товке техники и проведении 
полевых работ.

Совхоз' «Мотовилихинс
кий» снабдил соседей высо
кокачественными сортовыми 
семенами, помогает корма
ми. С участием наставников 
в «Хохловском» разработа
на и утверждена новая сис
тема морального и матери-, 
ального поощрения, приня
ты новые, более высокие 
обязательства на 1976 год. 
Общими усилиями двух кол
лективов намечено за два- 
три года вывести совхоз в 
число рентабельных пред
приятий.

—. Коллективное настав
ничество мы расцениваем 
как стремление первичных 
партийных организаций со
вершенствовать социалис
тическое соревнование, — 
сказал первый секретарь 
Пермского райкома КПСС 
С. А. Хлякин. ,■— В этом 
стремление общими усилия
ми преодолеть отставание и 
вывести все сельскохозяйст
венные предприятия района 
в рентабельные.

А. КИПРИЯНОВ, 
корр. ТАСС.

Пермь.

П О Л Н Е Е  И С П О Л Ь З О В А Т Ь  
В О З М О Ж Н О С Т И

Первая гр аф а— сдано скота высшей упитанностью , вторая— 
средней упитанностью , тр етья—  нестандартной (в процентах к об
щей сдаче), четвертая—- средний вес одной головы всего сданно
го скота, пятая— средний вес всего сданного м олодняка (в кг), ш ес
тая—  сдано жирных свиней, седьм ая—  м ясны х, (в процентах к об
щей сдаче), восьм ая—  средний
«Путь Ленина» 88 6
Имени Ленина 87 13
Имени Кирова 74 26
«Вякш енерский» 67 22
«О дош нурский» 54 26
«Комм унар» 54 30
«М алокаменский» 52 27
Имени Тимирязева 46 47
Имени Свердлова 41 46
«Кр асная ’ нива» 40 49
«Ошминский» 10 54
«П рогресс» ~ 6 78
«Колос» 5 86
Всего по району 49 36

В годы девятой пятилетки 
руководители хозяйств и спе
циалисты основное внимание 
уделяли валовому производст
ву продуктов животноводства. 
Сейчас особое внимание обра
щается и на качество произво
димой продукции и снижение 
ее себестоимости.

10 января 1976 года ра
ботники животноводства на 
районном совещании приняли 
повышенные социалистичес
кие обязательства на первый 
год пятилетки. Для успешного 
выполнения их необходимо 
принять дополнительные ме
ры к изысканию и использо
ванию имеющихся резервов по 
увеличению произвоства и за
готовок продуктов животно- 
водетва.

Старт в первом году пяти
летки взят хороший. План 
первого квартала по продаз;е 
мяса уже был выполнен 16 
марта на 104 процента.

Из 12 хозяйств, только один 
■колхоз «Красная нива» не вы
полнил план первого кварта
ла. Им недодано к плану 22 
центнера.

Квартальный народнохозяй
ственный план выполнен на 
143,2 процента. Сверх плана 
продано 1512 центнеров.

Большую прибавку в прода
же мяса государству за пер
вый квартал дали колхозы 
имени Свердлова, имени Тими
рязева, совхозы «Вякшенерс- 
кий» и «Прогресс», имени Ки
рова и «Коммунар», коопхоз 
«Одошнурский». За первый

вес одной головы (в кг) t.

6 378 387 65,5 34,5 162
— 445 431 28,7 71,2 119
— 367 352 10.6- 89,3 92
11 359 362 2,2 93,4 83
20 356 354 57,7 42,3 133
16 389 360 12,2 86,3 110
21 358 338 — — —

7 416 434 24,5 72,7 131
13 326 302 — 95,9 95
11 344 — — 92,5 101
36 241 209 — — —

16 335 303 3,3 90,9 89
. . 9 243 209 — — —

15 335 312 25,6 71,9 109

квартал 1976 года -сдаточный 
вес крупного рогатого скота 
увеличился на 36 килограм
мов, а молодняка на— 57 кг по 
сравнению^ с соответствующим 
периодом прошлого года. 
Крупный рогатый скот сдан 
средним весом— 335 кг, а мо
лодняк— 312 кг.

Большая работа по увели
чению сдаточного веса проде
лана колхозами имени Тими
рязева, где увеличен вес сдан
ного крупного рогатого скота 
на 176 кг, имени Ленина— на 
148 кг, совхоз Вякшенерс- 
кнй»— на 96 кг, колхоз «Ком
м у н а р — на 47 килограммов.

Дали снижение в весе сдан
ного скота к уровню прошло
го года колхозы «Путь Лени
на»—  на 28 кг, «Колос»— на 
41 кг, Совхоз «Ошминский»—  
на 17 кг, коопхоз* «Одошнур
ский» — на 52 кг.

Две трети свиней сдано 
мясной упитанности, что соот
ветствует указаниям XXV съе? 
зда, где говорилось о прида
нии свиноводству мясного на
правления. Совхозы «Вякше- 
нерский» и «Прогресс», кол
хозы имени Свердлова, «Кра
сная нива», «Коммунар» и 
имени Кирова сдали от 86 до- 
95 процентов свиней мясной 
упитанности.
' В  первом квартале 1976 

года значительно улучшилось 
качество продаваемого крупно
го рогатого скота и свиней. По 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года сдано 
скота высшей упитанности на 
17 процентов больше, а такие

колхозы, как «Путь Ленина»,, 
имени Ленина, имени Кирова 
и совхоз «Вякшенерский» сда
ли скота высшей упитанности 
от 74 до 88 процентов, при
чем этими хозяйствами весь 
молодняк крупного рогатого 
скота сдан повышенного веса, 

Много скота выше средней 
упитанности и высоких весо
вых кондиций сдали колхозы 
имени Тимирязева, «Малока
менский», «Коммунар».

Наряду с хорошими резуль
татами в работе по производ
ству и продаже мяса в первом 
квартале 1976 года все еще 
много крупного рогатого скота 
сдается низкими кондициями 
и нестандартного по упитанно
сти. За первый квартал сдано 
15 процентов такого скота.

Особенно много маловесно
го скота сдают совхоз «Ош
минский» и колхоз «Колос». 
Весь молодняк они сдали сред
ним весом 209 кг. Это ниже 
среднерайонной сдачи на 103 
кг. Всем известно, что на од
ном и том же поголовье можно 
увеличить производство мяса 
не строя дополнительных по
мещений н не выделяя допол
нительных людей по уходу за 
скотом. _

Большим резервом в уве
личении производства и про
дажи мяса государству явля
ется сохранение молодняка, 
Необходимо довести до мини
мума падеж скота, так как в 
ряде хозяйств он еще очень 
велик, а это значительно сдер
живает рост производства и 
заготовки мяса.

Перед работниками сельско
го хозяйства района государ
ственным планом на 1976 год 
и принятыми социалистичес
кими обязательствами постав
лены большие задачи по уве
личению производства и заго
товок продуктов животновод
ства. И чтобы их выполнить 
успешно, необходимо закре
пить и преумножить хорошие 
результаты работы первого 
квартала 1.976 года по прода
же скота государству.

Г. КИСЕЛЕВ, 
главный госинспектор по 

закупкам и качеству 
сельхозпродуктов.
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В  Ц Е Х А Х  Х Л Е Б О З А В О Д А

Москва. На ВДНХ СССР от
крыта межотраслевая темати
ческая выставка. «Специализа
ция, концентрация и коопери
рование в сельском хозяйст
ве». На ней представлены 
различные установки и агре
гаты для обслуживания трак
торов и сельскохозяйственных 
машин, показаны новинки 
различных отраслей сельского 
хозяйства.

На снимке: посетители ос
матривают универсальный 
н а в е с н о й  измельчитель 
ПУН-5, изготовленный заво
дом «Ростсельмаш». Он пред
назначен для измельчения, до
зирования, разделения на две 
фракции и сбора незерновой 
части урожая по шести техно
логическим схемам при поточ
ной уборке зерновых и зерно
бобовых культур. Конструк
ция измельчителя позволяет 
убирать полову и солому как 
совместно, так и раздельно, 
укладывать в валки или рав
номерно разбрасывать по по
лю. ПУН-5 навешивается на 
комбайны СК-4, СК-4а, «Си
бирь», '«Нива» и их модифи
кации.

Фото Н. Кулешова.
(Фотохроника ТАСС).

Никто, пожалуй, не оши
бется, если скажет, что нет 
на свете для русского чело
века пищи желаннее и вку
снее чем ломоть свежеиспе
ченного хлеба. Вместе с ним 
вспоминается каждому теп
ло материнских рук и ширь 
родных полей. И нет, ка
жется, благороднее дела, 
как вырастить и испечь для 
людей душистый пшенич
ный или ржаной каравай.

Осенью прошлого года 
для полного удовлетворения 
потребностей населения рай
она в качественных хлебо
булочных изделиях в Тон- 
шаеве райпо построило и 
пустило в эксплуатацию но
вый хлебозавод. Это краси
вое здание из белого кирпи
ча расположено в живопис
ном месте поселка на бере
гу реки Пижма. Имеет про
сторные производственные и 
складские помещения, хоро
шие подъездные пути, В 
уютной бытовке раздевалка, 
душевая и комната для при
ема пищи и отдыха в обе
денный перерыв. Каждый 
рабочий, придя на смену, 
имеет возможность повесить 
в шкаф выходную одежду, 
облачиться в спецовку и на
чать трудиться. Окончив ра-

Коллектив работников 
Ппжемского ОРСа, во
одушевленный решени
ями XXV съезда КПСС, 
успешно справился с 
квартальным планом.
Розничный план товаро
оборота сделан на 102,7 
процента.

Хорошо потрудились 
коллективы магазинов, 
возглавляемые заведу
ющими О. С. Новосело
вой, Н. Д. Колосовой, 
В. А. Колдыриной, О. В.

Р е п о р т а ж
боту, можно помыться под 
душем и отправиться в чис
том платье домой. Словом, 
для удобства работающих 
здесь сделано все, как на хо
рошем современном заводе в 
большом городе.

В основном цехе предпри
ятия, где ведется выпечка 
хлеба, очень чисто, тепло и 
свободно; Высокий потолок. 
Выложенные кафелем . сте
ны. В нем почти не слышно 
шума работающих машин, 
которые выполняют на рабо
чих местах все тяжелые 
производственные операции, 
начиная от засыпки муци в 
тестомеситель и кончая 
транспортировкой готовой 
продукции на склад, с кото
рого она отправляется в ма
газины поселков, сел и де
ревень района.

Ассортимент изделий раз
нообразный, на любой вкус. 
Хлеб «забайкальский», «ун- 
женский», «пшеничный», 
«сладкий», булки, батоны, 
сайки разных сортов и раз
меров, радующих взгляд и 
вызывающих здоровый аппе
тит покупателей.

За короткий срок работы

Давыдовой. Н. Я. Малы
шевой. Каждый из них за 

'дание квартала не толь
ко выполнил, но и значи
тельно перевыполнил.

План по общественно
му питанию выполнен в 
целом на 102,4 процента, 
по выпуску собственной 
продукции — на 103,7 
процента. Особенно здесь 
следует отметить коллек
тивы столовых № 1 и № 4 
(заведующие 3. Я- Серо
ва и 3. С. Дрягина).

Л. МАЛЬЦЕВА.

предприятия в его молодом 
коллективе появились свои 
передовики производства._ 
Мастера хлебопечения Зоя 
Анатольевна Соколова и Ма
рия Федоровна Кондратье
ва задают тон в социалис
тическом соревновании. Их 
сменная выработка ежеднев
но достигает 1000 килограм
мов хлебо-булочных изделий 
при норме в 700 килограм
мов. Увлеченные примером 
этих ударников, хорошо тру
дятся и другие пекари. За- 
работная плата рабочих в 
месяц доходит до 150 руб
лей.

Однако наряду с положи
тельными сторонами новое 
производство испытывает 
ряд трудностей. Очень серь
езная из них — недостаток 
рабочих. Их сейчас заводу 
требуется не менее двух де
сятков, на должности масте
ров, пекарей, подсобных и 
технических работников.

— В эти дни, — говорит 
заведующая производством 
А. И. Смирнова,—из-за не
полного укомплектования 
рабочими! мы не можем вы
пускать полного ассортимен
та запланированных изделий 
и вынуждены останавлива
ться лишь на двух-трех ви
дах из них, самых необходи
мых населению. При этом 
часто для нормального обес
печения населения поселка 
хлебом у печей работают со
трудники других отделов и 
производств райпо. Чтобы 
исправить сложившееся по
ложение, мы приглашаем 
граждан района, особенно 
молодежь, идите работать к 
нам на хлебозавод. Здесь вы 
освоите одну из важнейших 
профессий в народном хо
зяйстве. Получите большое 
моральное удовлетворение 
от дела своих рук. В прямом' 
смысле слова будете корми
льцами молодых и старых 
жителей нашего района, сво
их детей, отцов и матерей, 
односельчан и соседей, рабо
тающих на заводах, полях, в 
лесах и в других нужных 
народу страны местах.

В. МАРАЕВ.

По всем показателям

ТАЙЛАНД: НАСТУПЛЕНИЕ ПРАВЫХ СИЛ
Б е с е д а  на  м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ы

Тайланд занимает относи- 
телььно скромное место на 
карте А зии . О днако стратеги
ческое положение этой страны , 
имею щ ей прямой выход к м о
рям двух океанов: Тихого и 
Индийского, всегда привлека
ло к ней внимание крупных 
империалистических держ ав.

Значение Тайланда в страте
гии империализма особенно 
возросло после победы нацио
нально - освободительной 
борьбы народов тр ех со сед 
них государств И ндокитая: 
Вьетнама, Лаоса и Кам бодж и. 
С  этого мом ента тайландская 
зем ля стала главным и по су 
ти дела единственным прибе
жищ ем для вооруж енных сил 
С Ш А  в этом районе.

К началу прош лого , 1975 го
да здесь было дислоцировано 
50 тысяч ам ериканских воен
нослуж ащ их. В м орских пор
тах стояли на якоре '  боевые 
корабли С Ш А . Крупнейш ие 
аэродром ы  были превращ ены 
в базы  ВВС. А м ериканские во
енные советники установили 
прямой контроль не только 
над армией, но и над государ
ственной администрацией Тай
ланда.

О днако ситуация резко из
менилась после того , как к 
власти пришло коалиционное 
правительство во главе с ли д е
ром партии^ социального дей
ствия Кы критом Прамо- 
том . Это  правительство было 
сф ормировано вслед  за выбо
рами в национальное собрание 
— парламент страны . П о д  дав
лением ш ироких масс народа

новые руководители потребо
вали от Соединенны х Ш татов 
вывести к концу марта 1976 
года все свои войска с тай
ландской территории. О бщ ест
венность страны стала ещ е ре
ш ительнее выступать за выход 
из агрессивного военногб бло
ка С ЕН ТО  (ш таб-квартира это
го блока находится в столице 
Тайланда Бангкоке).

Перспектива окончательно
го вытеснения из Ю го-Восточ
ной Азии не на ш утку обеспо
коила Пентагон. Сою зником 
американцев в этом  вопросе 
выступил Пекин. Зам еститель 
министра иностранных дел 
КНР Ю . Чжань прямо заявил 
группе тайландских ж урналис
тов, что их стране следует ос
тавить определенное количест
во военных советников С Ш А . 
О фициальны е долж ностные 
лица Китая в беседах с дипло
матическими представителя
ми западных стран аргум ен
тировали подобные призывы 
тем , что ам ериканское воен
ное присутствие долж но-де 
«служить противовесом совет
ской политике» в А зии .

Заручивш ись поддерж кой 
маоистов, Соединенны е Ш та
ты стали действовать более ак
тивно. За долгие годы  военно
диктаторского  режима Китти- 
качона-Чарусатьена, который 
был свергнут тайландским на
родом в октябре 1973 года, 
американцы создали мощ ную

агентуру , преж де всего в ар
м ейских кругах . М ногие из их 
агентов и после установления 
парлам ентской демократии 
сохранили свои позиции, а с 
ними —  возмож ность оказа
ния давления на законные вла
сти.

Сценарий событий, развер
нувш ихся теперь в Тайланде, 
пока ещ е до конца не рас
крыт. О днако многие ставшие 
известными детали как две 
капли воды напоминают все 
то, о чем откровенно расска
зываю т на заседаниях ком ис
сий конгресса С Ш А  организа
торы проам ериканских путчей 
и переворотов, проф ессио
нальные шпионы и убийцы.

П равительство Кыкрита Прамо 
та, требовавш ее ухода ам ери
канцев, было лишено возм ож 
ности действовать реш ительно. 
Оно не м огло рассчитывать д а 
ж е на собственную  армию , ру
ководители которой, стрем ясь 
оправдать военное присутст
вие С Ш А , принялись искусст
венно нагнетать напряженность 
на границах с Лаосом  и К ам 
бодж ей . К р о м е  того , правые 
партии и группировки проде
монстрировали, что правитель
ство не располагает больш ин
ством и в парлам енте.

В этих условиях было реш е
но провести внеочередны е вы
боры в национальное собра
ние. Предвыборная кампания 
развернулась в обстановке

террора и насилия со стороны 
реакционных элем ентов . Был 
убит Генеральный секретарь 
Социалистической партии, по
гибли или получили ранения 
другие .политические деятели 
левого  крыла, повседневной 
практикой стали нал'еты -банди
тов на помещ ения прогрессив
ных организаций.

О бъявленны е на днях ре
зультаты  голосования свиде
тельствую т о победе правых. 
Заокеанская печать ликует: от
ныне Ваш ингтону придется 
иметь дело с более покладис
тыми лю дьм и. Газеты  уж е пи
ш ут о том , что, вероятнее все
го, С Ш А  сохранят базы Рама- 
сун и К окхе , откуда ведется 
радионаблю дение за обш ир
ными территориями вплоть до 
советско - китайской границы 
с использованием разведы ва
тельны х самолетов и искусст
венных спутников Зем ли . Пен
тагон рассчитывает такж е сох
ранить в своем  распоряжении 
базу обслуж ивания противоло
дочных сам олетов, несущ их 
служ бу в Индийском океане.

С ле дует , однако, иметь вви
нчу, что недавние выборы— да
леко не последнее слово, ска
занное двадцатимиллионным 
народом Тайланда. Название 
этой страны , несомненно, ещ е 
не раз будет фигурировать на 
видных м естах на страницах 
мировой печати.

А. КРАСИКОВ,
обозреватель Т А С С .

Ф И Л Ь М Ы
Н Е Д Е Л И

«От зери до зари» —  карти
на с  мирных днях, но отзвуки 
войны слышны и в ней. Пусть 
за 30 лет выросло новое по
коление, не слы ш авш ее гро
хота орудий и свиста пуль, но 
подвиг защитников нашей Ро
дины неизгладим  из памяти 
народной.

Герой картины Ф е д о р  Рож
нов, участник О течественной 
войны, гвардии серж ант, 
был тяж ело  ранен под Буда
пеш том , уволился «подчис- 
тую » и совсем не считал себя 
героем . Вспоминая свой пос
ледний бой, он всегда с горе
чью и болью дум ал о старом 
д р уге  Вартанове, спасш ем ем у 
жизнь ценой своей. А  где  ос
тавш иеся в живых товарищи? 
Помнят ли его? О казы вается , 
помнят и ж д ут на встречу в 
соседнем  городе.

Только один день жизни 
колхозного механизатора Ф е 
дора Рожнова показан в ф иль
м е «О т зари до зари». Но 
день этот сконцентрирует 
м ногое. В нем, полном тр уда , 
забот, радостей , неожиданных 
встреч, полно раскрылись бла- 

• городны е черты характера 
этого зам ечательного  челове
ка.

Исполнение главной роли 
было поручено актеру Цент
рального театра Советской 
Армии Н. П астухову, кинозри
телям  он знаком по исполне
нию роли Телегина в картине 
«Д ядя Ваня».

Снимали картину операторы 
П. Сатуновский и В. Ш увалов. 
Н атурные съемки проходили в 
колхозе под С вердловском . 
Ф и льм  широкоэкранный, цвет
ной, что позволило киноопе
раторам  показать всю красо
ту уральского  края.

Ф и льм  «Гулящ ая» поставлен 
по мотивам одноименного ро
мана украинского  писателя 
Панаса М ирного о судьбе кре
стьянки Христины , которая в 
поисках лучшей жизни отпра
вилась в город . Но жизнь и 
здесь  не пощ адила девуш ку. 
О бм анутая в любви, униж ен
ная и опустош енная, Христина 
погибает, так и не найдя ни 
счастья, ни лучшей доли.

Картина поставлена на Ки
евской киностудии имени А . П. 
Д овж енко . Автор  сценария 
Н. Капельгорская , реж иссер- 
постановщ ик Н. Каваперидзе .

В ролях: Христя— Л. Гурчен
ко, М арина— Р. Гладунко, Дов- 
бия— Н. Козленко , П роценко—  
В. Векшин и други е . Д ети до 
16 лет на этот ф ильм  не допу
скаю тся .

Итало-испанский фильм  «Ко
роткий отпуск» поставлен 
прогрессивными кинемато
граф истам и реж иссером  Д е  
Сика по сценарию  Ч. Дзиват- 
тини— лента гуманная и остро
социальная.

В образе героини кинорас
сказа Клары , роль которой из
вестная киноактриса Ф . Бол- 
кан исполняет с удивительной 
достоверностью , показано
пробуж дение человеческого 
достоинства в забитой, до 
предела измученной ж енщ и
не. Клара приехала в промы ш 
ленную  часть Италии на зара
ботки. Здесь  вышла зам уж , 
родила детей . Когда м уж  по
лучил увечье, Клара, выби
ваясь из сил, одна кормила се 
мью . В результате  —  тяж елое 
заболевание тубер кулезо м . 
Вот таким образом  Клара по
лучила право поехать в сана
торий, провести единственные 
в жизни каникулы в горах. Н е
привычная для нее свобода 
пробуж дает в ней чувство соб
ственного достоинства. Она не 
представляет себе теперь, как 
вернется домой. Что ж дет ее 
там ?...

н. татаринов;-
директор  киносети.
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